



Augsburg, den 26.04.2016

Bürgerdialog zu Europas Grenzen im Augsburger Rathaus

Einen direkten und überparteilichen Dialog zwischen Experten und Bürgerinnen und Bürgern zu Europa bietet am Mittwoch, den 04.05.2016 der Bürgerdialog „Europas Grenzen – Wir müssen reden“ von 19.00 Uhr bis 21:30 Uhr im Augsburger Rathaus die Europa-Union Deutschland an.

Gleich zehn Gäste, darunter der Chef des Bundesamts für Migration und Flüchtlinge Michael Griesbeck, Jürgen Bentmann vom Bundesministerium des Innern, Markus Oel aus Brüssel von der Europäischen Kommission, Anton Hofreiter, Vorsitzender der Bundestagsfraktion von Bündnis 90/ Die Grünen und Markus Ferber MdEP, Vorsitzender der Europa-Union Bayern stehen dem Publikum Rede und Antwort. Möglich wird dies durch das innovative Format des Bürgerdialogs, Dieser besteht aus einer einführenden Podiumsdiskussion in Kombination mit drei moderierten Themenräumen zu Binnenmarkt und Reisefreiheit versus sichere Grenzen, Integration und Sicherheit im oberen Fletz sowie dem Fürstenzimmer. Augsburg ist dabei einer von sechs Orten in denen der Bürgerdialog bundesweit Station macht - nach dem Thüringer Landtag und vor Hamburg.

„Wir freuen uns sehr, dass wir den Bürgerdialog auch im geschichtsträchtigen Augsburger Rathaus durchführen können“ dankt Christian Moos, Generalsekretär der Europa-Union Deutschland der Europa-Union Augsburg, den Jungen Europäischen Föderalisten Augsburg und dem Europe Direct Informationszentrum der Stadt Augsburg für die großartige Unterstützung. Zu Europa gebe es derzeit viel zu viele brennende Fragen, deren Lösung viel zu wichtig sei „als sie falschen Parolen von Populisten zu überlassen“, so Thorsten Frank, Vorsitzender der Europa-Union Augsburg. Das Angebot, die Friedensstadt als eine von sechs Stationen in Deutschland auszuwählen, empfinde er deshalb geradezu als Glücksfall. Es böte die seltene Gelegenheit über Parteigrenzen hinweg Experten aller Ebenen und Bürgerinnen und Bürger zusammen bringen zu können, erläutert Frank den ehrenamtlichen Einsatz der Augsburger Europa-Union für den Bürgerdialog im Rathaus.

Dort führt nach dem Grußwort der zweiten Bürgermeisterin der Stadt Augsburg Eva Weber die Moderatorin Viola Gaspar durch den Abend und die einführende Podiumsdiskussion zur Gesamthematik. Darauf aufbauend finden drei parallel verlaufende Themenworkshops statt. Diese werden anschließend im Plenum zusammengefasst. Das Schlusswort des Vorsitzenden der Europa-Union Augsburg, Thorsten Frank sowie ein kleiner Imbiss beenden das wohl für Augsburg bislang einmalige Veranstaltungsformat. Die kostenlose Anmeldung zur Veranstaltung ist unter www.eud-buergerdialoge.de möglich.

In den drei moderierten Themenräumen werden aktuelle Fragestellungen in der Europäischen Union diskutiert. Themenraum eins widmet sich der Frage „Schengen im Zielkonflikt: Binnenmarkt und Reisefreiheit versus sichere Grenzen“. Als Experten stehen dabei Matthias Oel von der Europäischen Kommission, der Europaparlamentarier Markus Ferber sowie Matthias Schopf-Emrich von Tür an Tür e.V. und der Diakonie Augsburg zur Verfügung. Der zweite Themenraum stellt sich der Frage „Integration oder Desintegration: Europa als Wirtschafts- und Sozialraum.“ Rede und Antwort stehen hier neben Michael Griesbeck auch John F. Schilling von der Bundesvereinigung der Deutschen Arbeitgeberverbände und Markus Schlimbach, stellvertretender Vorsitzender des DGB im Bezirk Sachsen. Themenraum drei geht der Frage nach, was Europa in Sachen „Organisierte Kriminalität und Terrorabwehr“ zu tun ist. Gesprächspartner sind hier Jörg Bentmann vom Bundesministerium des Innern, der stellvertretende Bundesvorsitzende der Deutschen Polizeigewerkschaft Michael Hinrichsen und Anton Hofreiter, Fraktionsvorsitzender von Bündnis 90 / Die Grünen im Deutschen Bundestag. Die Bürgerdialogreihe der Europa-Union Deutschland wird von zahlreichen Verbänden, Institutionen und Initiativen unterstützt. In Augsburg beginnt der Einlass um 18:30 Uhr. Der Eintritt ist frei.

Pressemitteilung

Europa-Union Augsburg



Der Kreisverband Augsburg der Europa-Union engagiert sich ehrenamtlich für Europa und die Fortentwicklung der Europäischen Union im Bereich der Stadt und des Landkreises Augsburg seit 68 Jahren. Die Europa-Union Augsburg ist überparteilich, ihr gehören parteiungebundene Mitglieder, aber auch Mitglieder aus dem demokratischen Parteienspektrum an. Die Europa-Union Augsburg ist ein gemeinnütziger eingetragener Verein und dient der Völkerverständigung.

(ca 4.465 Zeichen)